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本报记者 林兰 翟进
张驰川 马彦如 俞佳融

【读报告】围绕“四群八链”主导
产业发展，实施产业工匠培育行动，
落实卓越工程师薪火计划，培育技能
人才2万人，新增高层次领军人才120
人以上。

【谈感受】作为市人社部门认定
的最早一批高技能人才、“江苏工匠”
称号获得者，市人大代表、雨泰茶业
有限公司总经理马淳沂一直关注我
市技能人才培养。马淳沂认为，产
业强市是我市的发展战略，产业强
市离不开工匠精神。根据来自人社
部门的数据，目前镇江已累计培育技
能人才 60.3万人，高技能人才占技能
劳动者比例达 36%，每万名劳动力中
高技能人才达1115人，技工院校学历
制在校生 1.2 万人，毕业生就业率保
持在 98%以上。在省人社厅刚刚公布
的“2023年度高技能人才重点项目建
设名单”中，我市有 2个“省级技能大
师工作室”和8名“江苏省企业首席技
师”被命名。马淳沂说：“这些技能人
才工作数据的背后，离不开镇江各级
各部门一揽子奋力争先的务实举措，
镇江正倾力打造新型技能人才队伍，
为产业强市提供人才支撑。政府工作
报告中提到的‘培育技能人才2万人，
新增高层次领军人才 120人以上’的
目标非常务实，经过努力，一定能够
实现。”

【读报告】人才“镇兴”行动扎实
推进，累计引进高层次领军人才 178
人、大专以上人才 3.9 万人。教育“双
减”工作入选全国优秀案例，教育信
息化发展综合指数居全省第2位。

【谈感受】市政协委员、民进镇江
市科教文卫支部会员、江苏航空职业
技术学院副教授薛桥说，从报告中可
以看出，教育和人才对镇江发展至关
重要，镇江既要加大人才引进，也要
提升本土人才培养质量。民进作为以
从事教育文化出版传媒工作的高中
级知识分子为主的参政党，将充分发
挥会员优势，多维度、多层次、多角度
为推动教育事业的发展作出贡献。民
进会员中很多都是教育界的骨干力
量，始终牢记“为党育人、为国育才”
使命，给予学生孜孜不倦的教诲，坚
持立德树人的核心地位不动摇，全面
提升人才培养质量，培养造就更多德
才兼备的高素质人才，助力人才“镇
兴”。

【读报告】用好改革开放关键一
招，着力破除经济发展桎梏，进一步
解放生产力。

【谈感受】“国有企业改革是全面
深化改革的重要一环，国企改革‘永
远在路上’。”市人大代表、江苏瀚瑞
投资控股有限公司总经理顾珣认为，
当前正处在深化国企改革的关键阶
段，必须坚定不移地加强党的领导、
完善现代企业制度、完善市场化经营
机制，才能更好地扎实推进国企改革
发展各项任务落地落实，充分释放国
企活力。

肩负新使命、奋进新征程，顾珣
表示，瀚瑞控股公司将切实通过深化
改革强化内生发展动力，增强自我造
血功能，提升市场竞争能力，致力打
造主业清晰、创新支撑、管理严谨、安
全有序、活力迸发的新时代国有企
业。

【读报告】持续改善营商环境，用
心护航企业发展，着力提升政务服务
效能。优化营商环境激发了市场活
力，新增市场主体6万家，新业态新模

式不断涌现。
【谈感受】市政协委员，市检察院

党组副书记、副检察长章纯钢说，从报
告可以看出，营商环境是一个地区重要
软实力，抓营商环境就是培育和激发市
场主体活力，就是解放生产力。检察机
关是护航经济发展、保护市场主体的重
要力量，将把党的二十大精神与中央经
济工作会议精神统筹学习、贯彻落实，
依法审慎办好各类涉企案件，依法平等
保护民营企业和企业家合法权益，把涉
案企业合规改革试点等助企惠民检察
举措不断落实落细，倾心做好民营企业
发展中的各类司法服务和保障工作，以
依法能动履职为民营经济发展注入法
治信心，为打造一流法治化营商环境贡
献检察力量。

【读报告】坚持以习近平新时代
中国特色社会主义思想为指导，确保
镇江现代化建设新征程开好局起好
步。

【谈感受】市人大代表，镇江农商
银行党委书记、董事长施健表示，
政府工作报告利用四大章节，一万
两千余字，充分肯定成绩的来之不
易，以五个“牢牢把握”切实把思
想和行动统一到党的二十大精神上
来。八大工作举措，求真务实、令
人振奋。作为地方法人金融机构，
镇江农商银行将根据报告指明的方
向，持续汇聚金融活水，将优质的
金融服务向“三农”“小微”、实体
经济、重大产业项目及新市民群体
等重点领域不断输送。充分利用好

“整村授信”“润商易贷”“镇享贷”
“智慧出行”等特色产品，满足全市
人民多样化、多场景的金融需求。
在 2022年信贷客户数净增近 4000户
的基础上，力争 2023 年实现增长翻
番，真正推动普惠金融“量增、面扩、
价降”，为全市人民提供“简单快捷
业业当当”的金融服务。

两会微感言

本报记者 朱晶晶

凝心聚力谋发展，踔厉奋发谱新篇。1
月6日上午，镇江市第九届人民代表大会
第二次会议隆重开幕，来自全市各行各业、
各条战线的300多名人大代表怀揣民意良
策，肩负责任使命，出席盛会。

人大代表们认真听取政府工作报告，
履行宪法和法律赋予的神圣职责，共商镇
江发展大计。

这份政府工作报告充满温度、力度
和强度，谈得最多的是发展，牵挂最多
的是民生，树立起来的是信心。“牢固树
立正确政绩观，把为民造福作为最大政
绩，甘于做铺垫性的工作，甘于抓未成
之事”“砥砺实干担当硬作风，兢兢业业做
好自己的本职工作，坚决不做‘老好人’

‘太平官’”……一组组数据印证成就，一
个个“金句”掷地有声、直抵人心，内容干
货满满，释放政策暖意，现场掌声不断。

作为百姓的“代言人”，代表们均“有
备而来”。带着为镇江谋发展、为百姓谋幸
福的重托，代表们提前做好功课，深入基
层开展专题调研，广泛收集群众意见建
议，写出了一件件带有思想深度、饱含民
生温度的议案建议，提交此次大会。

党的二十大代表、市人大代表沈春雷
带来了关于推进乡村振兴中的土地制度
改革的议案。从茅山脚下不起眼的小工成
长为“江苏大工匠”，沈春雷时刻关注着乡
村振兴，去年开始，他通过盘活农村的集
体闲置资产和边角地，在句容南部片区打
造国防教育研学、国学传承研学项目，主
动融入乡村振兴大潮。

镇江旅游产业的发展也牵动着代表
们的心，市人大代表凌建锋建议“整合镇
江旅游景区周边的餐饮、民宿、交通等服
务项目，建立统一的镇江旅游资源平台”，
下好镇江旅游这盘棋，让镇江旅游响起来
靓起来强起来。

每一个建议都关乎社情民意，每一次
发声都饱含殷切期待。期待每一位代表踏
歌而行，共同奏响镇江高质量发展的最强
音。
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1月6日上午，镇江市第九届人民代表大会第二次会议隆重开幕，市长徐曙海
代表镇江市人民政府作政府工作报告。报告振奋人心、催人奋进，本报邀请了部分
代表、委员，结合我市经济社会发展和自身工作实际，读报告、谈感受、话发展。
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踏歌而行，
为百姓“代言”

坚持产业强市，增强经济发展活力


